

BAB VI

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai asuhan keperawatan pada pasien Cedera Kepala Sedang (CKS) dengan nyeri akut, dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut:

1. Pengkajian pada kedua dokumen keperawatan subjek terdapat kesamaan. Pada pengkajian digunakan lembar *checklist* dalam mengumpulkan data yang terdapat 13 pernyataan tanda mayor dan minor mengenai nyeri akut pada pasien CKS dan ditemukan 7 pernyataan yang sama pada dokumen subjek 1 dan subjek 2. Terdapat perbedaan dalam pengkajian yang digunakan di rumah sakit dengan teori yang dijadikan acuan oleh peneliti yaitu SDKI.
2. Diagnosa pada kedua dokumen subjek terdapat kesamaan. perbedaan yang terdapat yaitu penulisan diagnosa yang dituliskan dalam dokumen subjek tidak menggunakan pedoman *problem, etiology and symptom* (PES) seperti dengan acuan teori yang digunakan oleh peneliti.
3. Intervensi keperawatan yang direncanakan pada kedua dokumen subjek tidak terdapat perbedaan. Terdapat sedikit perbedaan dengan intervensi yang dituliskan dalam dokumen kedua subjek dengan teori yang dijadikan acuan oleh peneliti. Intervensi yang digunakan dalam kedua dokumen subjek masih berpedoman pada NIC sedangkan teori yang dijadikan acuan oleh peneliti berpedoman pada Standar Intervensi Keperawatan Indonesia (SIKI).
4. Implementasi keperawatan yang diberikan pada kedua subjek sudah sama dengan intervensi keperawatan yang direncanakan sebelumnya. Dalam

pengumpulan data peneliti menggunakan lembar *checklist* dengan 11 pernyataan dan hanya dilaksanakan 6 pernyataan.

5. Hasil evaluasi keperawatan pada kedua dokumen subjek terdapat perbedaan hasil pada subjek 1 dengan subjek 2, hal ini dikarenakan adanya perbedaan kondisi pada subjek 1 dan subjek 2. Pada teknik dokumentasi evaluasi keperawatan yang dituliskan pada dokumen subjek menggunakan SOAP (*subjective, objective, assessment, planning*).

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah didapatkan, adapun beberapa saran yang ingin disampaikan sehingga dapat digunakan sebagai bahan pertimbangan diantaranya perawat sudah melakukan dokumentasi keperawatan mengenai asuhan keperawatan pada ap sien cedera kepala sedang (CKS) dengan nyeri akut mulai dari pengkajian, diagnosa, intervensi, implementasi dan evaluasi keperawatan. Hasil penelitian menunjukkan adanya beberapa perbedaan dengan teori yang dijadikan acuan baik dari pengkajian sampai dengan evaluasi keperawatan. Adapun beberapa saran yang di berikan peneliti adalah:

1. Perawat pelaksana sebagai pelaksana di ruangan yang paling sering berhubungan dengan pasien diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan dalam mendokumentasikan asuhan keperawatan yang diberikan agar lebih komprehensif dan optimal. Perlu adanya revisi dan sosialisasi pada asuhan keperawatan agar mengacu kepada Standar Diagnosa Keperawatan Indonesia (SDKI).
2. Pihak institusi pendidikan dan peneliti perlu dilakukan perbaikan dalam desain metode penelitian agar mahasiswa dapat melakukan penelitian sekaligus

melakukan tindakan ke pasien sehingga didapatkan hasil yang lebih optimal pada hasil dan pembahasan

3. Peneliti lainnya, diharapkan penelitian ini dapat digunakan sebagai dasar untuk penelitian selanjutnya khususnya di bidang keperawatan medikal bedah mengenai asuhan keperawatan pada pasien dengan cedera kepala sedang (CKS) dengan hyeri akut.